



Municipalidad de Goicoechea  
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Fecha: 19-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: [secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr](mailto:secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr)

---

## DEPARTAMENTO SECRETARIA

### COMISIÓN ESPECIAL NO AL MALTRATO ANIMAL

**Acta # 5:** En reunión ordinaria celebrada el 19 de agosto de 2024 a las cinco y diecisiete con la presencia de Estiven Arias Garro, Presidente, Rafael Ángel Vargas Brenes, Vicepresidente, como asesora Lorena Miranda Carballo, se conoció:

#### Audiencia Kattia Sánchez Rojas

El Presidente de la Comisión expresa, doña Kattia revisamos el oficio que usted nos envió ya hace bastante tiempo, estamos interesados en todo el apoyo que nos puedan dar, obviamente las ultimas circunstancias que están pasando también en el país, por eso queríamos darte este espacio para que nos puedas comentar si sigues en este proyecto, cual es la idea, si lo tienes montado, dado que nosotros también estamos en la planificación para el próximo año de un festival de bienestar animal en donde queremos tener apoyo de las diferentes organizaciones si queremos empezarle a dar forma por eso es este espacio.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, es un proyecto que yo hice como ciudadana en el 2018 con respecto a las campañas de castración que la mayor problemática allá en Purrál y es una forma lo mas preventivo evitar sobre población y todo eso, lo presente con una asociación ANPA, con la alcaldesa que estaba parece que si se aprobó y después ya quedo ahí y vino el otro Fello, hablo con Carolina porque presento nuevamente, yo se que como ciudadana yo no puedo, trabajo con una doctora de muchísimos años donde ella ya sabe como es todo este tema, yo traje un papelito de yo como ciudadana cuantas castraciones se han hecho por año cuantas gatas, cuantos gatos, cuantas perras, perros, ese promedio que lo he hecho sola, metiéndome como le digo a matadero, a colochos, pagando publicidad, para que la gente haga mas conciencia de la problemática que hay en animales por sobre población y hasta con dueños, de ahí viene la idea, talvez están las otras municipalidades y hablamos de palabras mayores con una asociación, si me dieran la oportunidad de presentar algo con la doctora que tiene todo para trabajar, he tratado de tocar las puertas de la municipalidad de saber que ahí esta este espacio o este proyecto de no al maltrato animal que lo presente en el 2018 cuando estuvo Gerardo y ahí voy paso a paso queriendo hacer más por los animalitos porque lastimosamente he visto muchas cosas, ha sido un proceso de 12 años esto muy agotador, pero vale la pena, la castración es lo único que puede ir resolviendo, mi amor y mi pasión y mi proyecto siempre quiero, siempre quiero, en lo que pueda colaborar, lo que podamos hacer, como podemos trabajar y yo tengo 38 años de vivir en Purrál, como les decía esto inicia así, lo volví a presentar,



Fecha: 19-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: [secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr](mailto:secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr)

---

que dicha que me dieron la oportunidad, no sé qué más podría hacer trabajando con la doctora, si ustedes necesitan algo, o que se puede hacer, como podríamos trabajar.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, usted vive en que parte es.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, en el Pueblo.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, y la doctora de donde es.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, Moravia, es la doctora Shirley Chanto.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, está en alguna asociación ella.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, ella trabaja en propio y trabaja en campañas de castración y también en una Asociación que se llama vinculo animal.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, ¿Cuál es el costo de una castración?.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, de gatos ¢13000, perros andan entre ¢14500 dependiendo también del peso, y los mas de ¢15000 a ¢21000.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, cuando es una castración los dueños de las mascotas las llevan.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, el proyecto inicia también desde hace muchos años principalmente para zonas marginales esto viene desde hace 30 y resto de años, y con un precio mucho mas accesible, en una veterinaria cuesta ¢30000 y ¢40000, inicia esa idea para ayudar a gente de bajos recursos, obviamente todo tiene un costo, ellos tienen que pagar sus asistentes, tienen que pagar todo lo que conlleva eso por eso el precio sigue siendo razonable.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, van a Los Cuadros por ejemplo hay un montón de perros en la calle esos no llegan a las castraciones.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, no, pero eso son los que yo llevo, me los reportan y yo los traigo a mi casa y la gente también como ya hace conciencia entonces ellos también



Municipalidad de Goicoechea  
Cédula jurídica: 3-014042051-23

Fecha: 19-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: [secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr](mailto:secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr)

---

Llegan a la campaña los dueños también llegan a las campañas, porque como le comento esto también fue creado para dueños que no pueden ir a una veterinaria a pagar.

La asesora Lorena Miranda Carballo, expresa: la asociación que tiene la doctora.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, no ella no tiene ninguna asociación, las asociaciones contratan los servicios de los doctores.

La asesora Lorena Miranda Carballo, expresa: usted al inicio dijo que como usted lleva años en el proyecto que presento, la idea suya es que la municipalidad lo tome en cuenta, yo me imagino que a la hora de las campañas de castración con la doctora que usted trabaja la municipalidad la contrate para eso, y yo me imagino que hay combos que se pueden hacer 30 pagados y 30 de gratis, si esta involucrada una municipalidad cualquiera que sea a la municipalidad que esta organizando la actividad de castración asume la responsabilidad si pasa algo con ese perro, ahí va mi consulta, porque son como un ser humano, si fuera así, la doctora y el equipo de trabajo tiene la capacidad para asumir el cuidado de todos esos animales.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, en mi caso soy yo porque la doctora no podría llevarse los animalitos igualmente son los servicios que se le pagan a la doctora, se presenta una situación uno llama manda fotos o la doctora dice yo llego, se hace todo el proceso que se necesita, pero por decir si, nosotros nos hacemos cargo para hacer mas clara la pregunta si, si nos hacemos cargo.

El Presidente de la Comisión expresa, primero que admirable su pasión y dedicación acerca de esto, son pocas las personas que realmente se preocupan por estos seres vivos que al final son tan importantes pero a la vez tan minimizados en algunos aspectos, te felicito, segundo efectivamente es para entender el proyecto como tal que comenta esta carta, tu idea es que la municipalidad haga una campaña que por lo general ya se han realizado, nosotros obviamente tenemos un sistema de compras publicas ya todo tiene que ser diferente, no podemos como escoger a dedo quien va hacer las castraciones, claro que en este caso si la veterinaria de doña Shirley cumple con todo puede licitar, pero si doña Kattia como presidente si me gustaría que seas parte del proceso con el conocimiento que tienes dado que nosotros somos expertos en diferentes áreas pero no talvez en esta, yo si tengo una pasión y soy amante de los animales pero de ahí en fuera no conozco que acabas de comentar, son detalles que como comisión si nos gustaría tener a la par alguien experto para poder trabajar, porque si efectivamente a intentar que se hagan campañas mas seguidas y efectivamente llegar las zonas poder negociar esto que me parece muy



Fecha: 19-08-2024

Teléfono: 25276620

Correo: [secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr](mailto:secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr)

---

interesante el que los dueños costear a un bajo costo diferentes tipos de animales, pero que la municipalidad pague de una manera gratuita los de calle, entonces, también tener como se haría poder trabajar el tema de ese cuidado, con esta información que nos has dado poder tener nosotros unas bases para poder después cuando se haga la castración poder pedir estos rubros específicos, pero que puedas estar con nosotros a la par, que puedas estar con nosotros en ese sentido.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, yo entiendo la parte de la licitación y si hay alguna caja chica, o si hay algo donde se pueda trabajar directamente con la doctora.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, por caja chica no se hace, habría que buscar alguna donación alguna empresa que quiera, como empresa quien podría ayudar a esta comisión donando 20, 30, castraciones, nosotros podemos publicitar si usted nos dice a nosotros o le manda al presidente de la comisión que la doctora o la asociación va realizar una campaña durante una semana a tal precio eso lo podemos publicitar no solo para Purral sino para todo el cantón, pero publicitar con lo que usted quiera para anunciar eso y que la gente se de cuenta eso lo pudiéramos hacer si lo cubriera con tiempo.

La asesora Lorena Miranda Carballo, expresa: se podría hacer una compañía como cuando viene la navidad y el Día de la Madre que alguien apadrine una castración para un perro callejero, eso creo que si se puede impulsar desde la comisión en el concejo municipal.

El Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes señala, esos insumos se los das vos a Estiven y nosotros podemos provocar que aquí el de prensa el de redes sociales se haga una publicación.

La señora Kattia Sánchez Rojas indica, me parece bien porque es parte de colaborar ser padrino de un perrito, un animalito, un gatito.

El Presidente de la Comisión expresa, don Rafael y que tal poder hablar con don Gustavo Herrera para que ellos como expertos en el tema en este caso, que tenga un asesoramiento de expertas antes de tirar el cartel para que no cualquier carnicero puedan licitar sino que hayan ciertos rubros específicos que haga que realmente a los que vamos a contratar con fondos publicas sean las personas que cumplan con las cualidades específicas que se necesitan, para que Gustavo conozca mas sobre el tema y no tenga que poner necesidad ciertas castraciones y listo sino que haya como algunos rubros específicos, para que el cartel vaya lo mas direccionado a lo que se necesita realmente, porque talvez no conocen



**Municipalidad de Goicoechea**  
**Cédula jurídica: 3-014042051-23**

*Fecha: 19-08-2024*

*Teléfono: 25276620*

*Correo: [secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr](mailto:secretariamunicipal@munigoicoechea.go.cr)*

---

todos los ámbitos y todas las áreas, entonces, por ahí estarían en disposición talvez sin direccionar.

La asesora Lorena Miranda Carballo, expresa: perdón vamos de nuevo, esa decisión quien tiene que tomarla es don Gustavo no somos nosotros, pero para que eso le llegue a Gustavo para que la compañera y la doctora que trabajan juntas le manden un oficio al alcalde con todas esas cosas para que el se las traslade a Gustavo, porque volvemos a lo mismo esta comisión no puede meterse en esos asuntos porque Gustavo es el Director de Ambiente, la única manera que el pueda y por el poco tiempo que hay, seria que ellos le manden una propuesta al alcalde y que el se lo pase a Gustavo.

El Presidente de la Comisión expresa, muy agradecidos doña Kattia con el tiempo, de nuestra esperar a que se haga alguna campaña que ustedes meramente nos pasen la información y nosotros poder hablar con prensa para poderlo divulgar a nivel de nuestras redes sociales de la municipalidad y ya en todo caso sería directamente su comunicación con administración.

Finaliza la reunión a las seis y once.

**Estiven Arias Garro, Presidente**